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2008年立项的道路重修工程，因资金和征拆困难，一直休眠——

一条三千路 16年修不好

百年古槐遇脏乱差 整改

树枝太茂盛 刮蹭大巴车

月子中心员工集体离职

产妇和婴儿没人管

■ 本报记者 房志勇 文/摄

近日有市民拨打本报热线23602777电话反映，南开区昌
宁南里小区休闲公园内9张休闲座椅，8张有损坏，影响正常
使用，给市民带来不便。

5月10日，记者来到昌宁南里9号楼对面的小区休闲公
园，园区内座椅损坏程度不一，最严重的一张座椅只剩下支
撑铁架，还有一张座椅的靠背木板不见踪影。小区居民刘大
爷向记者介绍，这个情况已经存在数月了，一直不见有人维
修，影响市民正常使用。

记者将此情况反映给属地王顶堤街道办事处，工作人员
表示维修需要向区里申请专项资金，目前尚无法对此损坏座
椅进行维修。属地社区居委会工作人员表示将加强日常巡
查，提醒市民暂时不要使用，避免出现意外。

■ 本报记者 黄萱

近日，市民王先生给本报热线23602777打来电话反映，
和平区多伦道两侧树木枝干过于茂盛，经常刮蹭过往的车
辆，希望有关部门能尽快修剪。

王先生住在和平区荣安大街附近，每年王先生和好友十多
个人都会去蓟州区小住几天。“因为我们人多，往年都会有大巴
车到荣安大街附近来接。”王先生说，这两年，树木越发茂盛，枝
干不受控制地到处生长，有些较为低矮的树枝会刮蹭到大巴车
的车窗和车顶，于是来接王先生的大巴车司机以此为由，把接
送地点改到了稍远的地方。“我们都上岁数了，去远地方集合也
不太方便。”除此之外，王先生在家的时候也经常听到有车辆被
树枝横扫、刮蹭发出的声响，尤其是一些旅游大巴车车身较高，
很容易被树枝刮蹭，“司机对此处树木意见很大。”

日前，记者来到和平区多伦道，多伦道道路并不宽敞，几
乎步步有树荫，从天津二七二医院多伦道出口处到南门外大
街的这段路，树木尤为茂盛，有的枝干甚至已经耷拉下来，似
乎稍微一碰就会掉落。记者观察了一会儿，稍微高一些的公
交车、大巴车都会在行驶中受到树枝干扰。

随后记者联系和平区城管部门，相关工作人员回复称，
该点位树木的确生长茂盛，有些枝干已经与马路另一侧树木
的枝干相连。“我们会尽快安排园林部门的工作人员前往现
场，查看是否适宜修剪。如果适合，将尽快对多伦道两侧的
树木进行修剪。”

■ 本报记者 房志勇

近日有市民拨打本报热线23602777反映，河东区新阔路
与华龙道交口有车辆违规从破损隔离桩处穿行，让过往行人
避之不及。

日前，记者来到现场看到，发现由华昌道方向驶来的部分
机动车沿新阔路行至与真理道交口处时，违规左拐，从破损的
隔离桩处去往华龙道方向，造成过往行人与车辆的混乱。在
华龙道方向一侧，原本设置了20余个铁质交通隔离桩，其中
有3个不见踪影，出现了1米多宽的空当，不少车辆违规从缺
失隔离桩处穿行去往华龙道，常与正常直行去往真理道方向
的骑车市民“顶牛”。“由华昌道方向去往新开路的机动车，正
常情况下应在路口掉头后由华越道或者华捷道去往新开路方
向。”经常经过此处的市民刘先生告诉记者，这个情况已有两
个多月了，“以前塑料交通隔离筒总被撞坏，后来换成铁质隔
离桩，仍不能阻止违规车辆穿行。”

记者将此情况反映给属地卫国道交警大队，工作人员表
示已上报给设施维护部门，近期将对此处缺失的交通隔离桩
进行维修，杜绝过往车辆随意穿行，消除安全隐患。

■ 本报记者 韩爱青

近日，北辰区大张庄镇盛景铭都32号楼1门业主刘先生
反映，电梯总是出现异常报警声，停运几十秒后才能恢复正
常，这让他担心电梯存在安全隐患。

刘先生介绍，电梯大概在今年4月开始出现异常报警的
情况，业主正常乘坐电梯时，电梯会突然报警，并语音提示乘
梯人尽快离开电梯轿厢，之后电梯停运，等待几十秒钟才能
够恢复正常。有业主为此找过物业管理公司，但工作人员称
经过现场测试，电梯没有问题。“电梯总异常报警，我们担心
存在安全隐患。而且总是突然停运，也影响业主上下楼。”另
外，电梯内没有相关维保或者救援的信息，甚至连电梯品牌
信息都没有，让人有些担心。

记者联系了大张庄镇政府，工作人员介绍，经现场调查，
电梯在4月中旬出现故障，症状为运行过程中不定时会有故
障报警语音提示，20秒左右电梯自动恢复运行。针对该问
题，该镇督促物业管理公司尽快查明原因，对方已经从电梯
生产厂家请来专业工程技术人员，对电梯全面检测。电梯内
共涉及线路1045条，查测后发现有两条线路存在问题，已经
维修完毕。电梯内的标识因业主装修时运送材料和家具，多
次刮蹭有脱落现象，现物业管理公司已重新制作了一批安全
提示标识并重新张贴。

隔离桩破损 机动车钻空

电梯频报警 线路出问题

■ 本报记者 韩爱青 文/摄

签订了28天的服务合同入住月子中心，仅过了8天，
就没人服务了。员工集体离职，将产妇和婴儿留在了没
人管的月子中心。

刘先生介绍，今年4月10日，他在经过一番考察后，为
即将分娩的妻子和即将出生的孩子选择了武清区爱多贝
贝国际母婴月子中心，并与该中心的运营公司天津爱多贝
贝健康管理服务有限公司签订了28天的服务合同，交费
15800元。

4月27日，刘先生刚出院的妻子和儿子入住了月子
中心，“刚开始几天一切正常，后来总出现晚取餐的情
况，我们也没当回事。5月4日，月子中心突然就‘爆雷’
了。”刘先生说，他先是听到楼道内比较嘈杂，去了解情
况得知月子中心老板跑了，要关门。月嫂和厨房的工
作人员称，老板很久没给他们发工资了，现在联系不上
老板，大家决定集体离职。后来有人报了警，民警赶到
后经过调查表示，老板没有跑路，可以联系上，但暂时
无法再营业。因无人照顾产妇和婴儿，刘先生当天就
带着妻子和孩子离开月子中心，紧急联系亲友来支援。

刘先生说，签合同时工作人员承诺，如果在这28天里
他们想结束服务，随时都可以，剩余的费用立即退回。目
前，只享受了8天的服务，还剩下20天的服务费11285元。
最重要的是，本来选择月子中心是为了让妻子和孩子得到
专业照护，不料却带来了麻烦。妻子和孩子同样住在该月
子中心的张先生说，在5月4日一早，工作人员还向他们推
荐价值4000元的产后康复服务，结果服务没做，月子中心
却先关门了。

记者通过“天眼查”查询，天津爱多贝贝健康管理服务
有限公司成立于2016年4月，注册资本500万元人民币，法
定代表人为张某某，目前仍是存续状态。“预警提醒”显示该
公司投资人、主要人员、地址均有变更。记者尝试拨打该公
司的电话，但一直无人接听。

月子中心究竟出了什么问题？产妇和婴儿如何维护自
身权益？记者联系了武清区政府，工作人员表示，事件发生
后，该区有关部门已经介入处理。经了解，月子中心负责人
并未跑路，只是因为经营不善，资金链断裂，无法继续运营
月子中心，但她表示会尽快解决问题。经过各部门积极调
解，她已经筹集了部分资金退还消费者，并另外租了一处场
所准备继续经营月子中心。

■ 本报记者 韩爱青

两个小区相隔一条马路，平时居民们来往都是直接穿
越绿化带。有关部门为方便居民，在绿化带里铺设了一条
便民小道，可小道有些窄，仅能容一人通行，居民们希望能
再开辟出一条小道。

近日，静海区梧桐南里居民付先生反映，梧桐北里大门
与他居住的小区大门仅一条马路之隔，且旁边还有一个菜市
场，两个小区居民有相互来往的需求。可正式的路口距离小
区大门较远，要绕行近300米，居民们为了方便都是直接穿
越中央绿化带。去年，有关部门实地调研后，在绿化带里铺
设了宽度大约0.5米的一条便民小道，既保护了绿化带里的
植物不被踩踏，又方便居民通行。不过小道稍微有点窄，宽
度仅能容一人通行，相向的人遇上就要“顶牛”，错身经过时
不太方便。他希望可以再开辟一条便民小道。

记者联系了属地天津健康产业国际合作示范区，城市管
理部的工作人员介绍，他们对现场进行了调研，发现居民反
映的问题的确存在，为了方便居民通行，他们立即组织相关
单位铺设了一条新的便民小道，并对原有的小道进行了拓
宽，两条小道宽度都在1米以上，目前已经投入使用。

■ 本报记者 高立红

北辰区宜兴埠镇百年古槐周边环境欠佳。经过反映，
宜兴埠镇立即通知相关单位前往处置，后续一应改进措施
将陆续展开。

这棵古槐树已经有两百多岁，因为自根部长出两个
主枝，人称“鸳鸯槐”。在北辰区对宜兴路老街改造过程
中，这棵老槐树以及周边土地以街心绿岛的形式被妥善
保护下来。记者5月15日在现场看到，古槐树上及其四周
的护栏上被拴了大量的红丝带和红色的小牌牌，还有人在
树下摆放了一个“牌位”。四周有一些矿泉水瓶子等垃圾。
绿岛上，大量草皮不见踪影，露出光秃秃的地面，令绿岛有
名无实。

记者从宜兴埠镇政府了解到，绿岛是未来城房地产项
目的配套项目，目前还在由开发商代管，尚未移交。镇政
府立即通知相关开发商，后者立即派人到场打扫环境卫
生。关于绿地的维护，因为绿岛高于旁边的道路，绿地维
护成本高，如果再被随意踩踏，造成的损失也更为严重。
下一步，相关单位将在雨季选择合适时机进行补种。关于
有人摆放牌位的问题，工作人员表示，之前也发现过，工作
人员随时给清理掉了，这个牌位应该是刚摆放到树下的，
工作人员也将立即清理。

绿化带里铺小道 便民

公园休闲椅 损坏挺严重

■ 本报记者 韩爱青 文/摄

2008年，北辰区三千路立项重修；2010年，在“政民零
距离”平台上第一次有人反映这条路带来的诸多问题；2022
年，本报报道了三千路坑洼不平的状况……直到今天，三
千路依然没有动工重修。这条全长只有1037米的路，为何
16年都修不好？

公交车托底改线 老住户搬家逃离

坑洼不平的三千路到底有多难走

5月24日，记者再次来到了三千路，与2022年相比，路
面“补丁”更多了。这条路为南北走向，南与宜白路相接，
北与普济河东道相连，道路宽11米，双向行驶，道路中央有
一排电线杆，上面是布局混乱的线路。路不长也不宽，但
车流量不小，因为路面坑洼不平，车辆行驶速度比较慢。
记者驱车从普济河东道进入三千路，一直行驶至宜白路，
发现路面的坑洼一处连着一处，其上有多次修补的痕迹，
而且越来越密集，到了民宜里小区时，坑洼严重的情况达
到“峰值”。同车人想喝口水，可这一路下来，水洒了一
身。住在宜鹏园的居民李先生告诉记者，4月初宜兴埠镇
政府刚派人对路面进行了修补。

张阿姨是民宜里小区的老住户，一提起门前的三千
路，她有一肚子苦水往外倒，“不下雨时坑坑洼洼，下雨就
积水，把便道都淹了。民宜里是这片地势最低洼的小区，
简直没办法出行。”为了躲避这条难走的三千路，张阿姨几
年前买新房搬走了，但因为留恋这周边的生活设施，张阿
姨还时常过来剪剪发、逛逛市场。“公交车走在这条路上，
人在里面就像‘滚元宵’。这么多年，大家一直在反映，可
都是对路面小修小补，没多大作用。大修三千路，我都不
抱希望了，要不怎么能搬家呢。”

记者在三千路旁的公交站牌上看到，途经这条路的公
交车有27路、671路、803路、878路、通勤671路。这条路也
同样困扰着公交车驾驶员。一位驾驶员告诉记者，三千路
设有两个公交中途站点，分别为三千路站和民宜里站，是
周围居民出行集中站点，客流较大。这些年，由于三千路
路面存在多处深坑，且面积较大，公交车通行时，经常造成
车辆底盘、避震、平衡杠等器件因托底损坏，同时车辆在坑
洼道上通行时，必须把车速降到最慢，以防止车辆颠簸造
成乘客摔倒摔伤等。“近几年，一到七八月份的雨季，只要
降水量大一些，道路便会积水，水没过深坑，我们驾车无法
辨别深坑点位，公交车辆在无法正常通行情况下，只能改
道运营。”这位驾驶员说。

10个社区 一所中学 一家幼儿园

三千路交通地位不低

记者了解到，以三千路中心线为界，东侧属于宜兴埠
镇，西侧属于普东街。道路两侧有包括宜彤园、富宜里、民
宜里、宜鹏园、仙居里等在内的10个社区，其中普东街4个
社区，5995户，1.1万余人；宜兴埠镇6个社区，2835户，6000
多人，合计8830户，近2万人。这条路上还坐落着天津市九
十六中学和宜兴埠镇中心幼儿园，是一条重要的城市次干
道。对于三千路，属地街镇也一直盼着能彻底重修。

普东街道办事处的工作人员告诉记者，三千路始建于

2000年，属于社会产权道路（社会组织投资建设的主要供
本区域通行的专用城市道路，以及具有公共通行功能但未
纳入城市道路管理部门管理的城市道路），当时是由天津
三千集团有限公司投资建设的，故命名三千路。这些年，
不佳的路况影响了该街居民的正常生活，尤其是雨后积
水，造成居民出行困难。街道这些年多次组织人员对道路
进行小修小补，但收效甚微。

宜兴埠镇政府的工作人员介绍，三千路建设年代比
较久远，道路建设时技术标准较低，地下管网配套不齐，
又缺少日常维护，路面破损比较严重。近年来，有大量群
众拨打天津12345热线投诉反映，北辰区城市管理委员
会、宜兴埠镇政府以及普东街道办事处多次组织人员对
路面进行局部简易修补，但受限于基层镇街无专业设备
和维修队伍，以及道路基础损坏严重，修完后效果无法长
期保持。特别是即将进入雨季，路面的坑洼不仅导致车
辆颠簸，还可能存在影响通行的交通安全隐患。“我们也
希望这条路能尽快翻修，翻修工程启动前对坑洼点位进
行专业修补，打通周边路网，并由专业职能部门对道路进
行养护管理。”

另外，街镇的工作人员均向记者表示，这条路在2008
年时就被天津城市道路管网配套建设投资有限公司立项
重修，规划路名为均贵路，但至今未开工建设。

列入重修计划16年

三千路为何修不动

记者在“政民零距离”平台上查询发现，从2010年开
始，就陆续有网友反映三千路的问题，而有关部门也多次
在回复中提及道路确实已有重修的计划，那么为何一拖16
年未修？

记者联系了北辰区政府，工作人员介绍，经向该区住
房和建设委员会及城市管理委员会了解，三千路重修工程
属于市级项目，已由天津城市道路管网配套建设投资有限
公司立项重修，但因为资金的问题，无法进行全面征拆和
施工，所以一直没有启动建设。

2022年，记者曾就此事联系过天津城市道路管网配套
建设投资有限公司，工作人员称工程主要的问题是道路沿
线涉及一些拆迁工作尚未完成。那么时隔两年，征拆有无

进展？道路重修的堵点究竟在哪里？
记者再次联系该公司。负责人介绍，三千路确实在2008

年4月29日就已经立项批复重建，规划名为均贵路，道路规划
宽度25米，但一直因存在地上物拆迁等问题，无法正常实
施。这些年，该公司与北辰区相关部门及市级有关部门一直
就此事研究解决方案。目前存在的问题有两个：一是资金问
题，道路最初规划的建设资金为3000多万元，如今这笔资金
已经不够用，仅道路中央电线杆入地项目就需要1500多万
元；二是征拆问题，2021年5月，该公司委托测绘单位对该道
路工程规划范围内的建筑物进行了整体的测绘工作，现场存
在需拆迁点位40余处，涉及建筑面积约3100平方米，不具备
工程实施条件。在2024年3月开展的该项目地籍调查显示，
道路范围内涉及北辰区宜兴埠镇第八街、第十街等农民集体
土地，以及天津市环境建设投资有限公司、天津市津洋房地产
开发联合公司、天津市九十六中学、天津市北辰区建设开发公
司、天津市宜兴埠第十农工商联合公司的权属需注销等土地
问题。近几年建设道路程序不断规范，不取得施工许可证等
相关批件，无法实施项目。
“北辰区有关部门曾建议先解决排水问题，在道路原

有11米的宽度上重修，可是11米的宽度，铺设排水管网的
空间都不够，更别提还必须要把电线杆及线路入地。作为
城市次干路，规划建设的宽度必须要在20米以上，重新改
规划也比较难。”负责人告诉记者，该公司也一直想解决这
条道路的问题，可受限于资金、征拆、道路配套费政策改变
等多个问题，无法启动实施。现在要想解决问题，需要包
括市发展与改革委员会、市住房和城乡建设委员会、市财
政局、市规划和自然资源局、北辰区政府等多部门，一起研
究出一个行之有效的解决方案，大家共同努力才能够“唤
醒”三千路项目。


